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Kreis Unna, 10.12.2021 

 

Zukunft der Kreisverwaltung – auf die Mitarbeiter*innen kommt es an! 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
die Fraktionen der SPD und FDP im Kreistag des Kreises Unna stellen folgenden Antrag zum Haushalt 
und bitten um Beratung und Abstimmung im Kreisausschuss/-tag am 13./14.12.21. Dieser Antrag 
ersetzt den Antrag der FDP-Fraktion mit der Drucksachennummer 277/21. 
 
Antrag 
 
1) Der Kreistag beschließt für die Personalgewinnung/Personalrekrutierung ein Budget von 

50.000 Euro zur Verfügung zu stellen. Mit den Mitteln könnte die Personalrekrutierung mit 
Hilfe externer Beratung weiter verbessert werden. 
 

2) Der Kreistag regt an, eine qualifizierte Befragung der Mitarbeiter*innen durchzuführen. Dafür 
stellt er ein Budget von 10.000 Euro zur Verfügung. Dabei könnten u.a. Fragen zur 
Ausbildungssituation/-begleitung, Arbeitsbelastung sowie zur Arbeitsatmosphäre wertvolle 
Hinweise für die weitere Personalentwicklung und Arbeitsorganisation in den nächsten Jahren 
geben.  

 
Begründung 
Die Coronapandemie hat erneut verdeutlicht, wie wichtig eine funktionierende Verwaltung ist. Die 
Gewährleistung der örtlichen Daseinsvorsorge wird jedoch durch den Fachkräfteengpass immer 
schwieriger zu gewährleisten sein. Verwaltungsseitig ist geplant, eine Stelle intensiver mit 
Personalrekrutierung zu beauftragen. Hierzu könnte mit Hilfe externer Beratungsleistungen das 
bisherige System überprüft und angepasst werden. 
 
Die Gewinnung neuer Mitarbeiter*innen ist wichtig. Ebenso wichtig sind die Zufriedenheit und 
Motivation der vorhandenen Mitarbeiter*innen. Die Ergebnisse einer qualifizierten Befragung der 
Mitarbeiter*innen kann hier eine Datengrundlage für künftige Personal- und 
Organisationsentscheidungen sein, um die Kreisverwaltung weiter zu einem modernen 
Arbeitsumfeld zu entwickeln, dass die Expertise und Zufriedenheit der Mitarbeiter langfristig 
sicherstellen. Diese erhöhte Leistungsfähigkeit der Verwaltung wird benötigt, um die kommunale 
Daseinsvorsorge langfristig zu sichern. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Hartmut Ganzke     Michael Klostermann 
SPD-Fraktionsvorsitzender    FDP-Fraktionsvorsitzender 

Kreis Unna 
Herrn Landrat 
Mario Löhr 
-im Hause- 


